

## DECLARACION DEL GOBIERNO DE ESPAÑA

Sres Ministros, Jefes de Delegación, Sras y Sres,

En nombre del Gobierno de España, quiero expresar nuestro agradecimiento al Gobierno de Sudáfrica por la excelente organización de esta Cumbre de Observación de la Tierra.

España ha participado activamente en las actividades de GEO muy desde el principio de esta iniciativa y en este momento nos satisface poder reconocer los progresos alcanzados por el Plan de Implementación a 10 años, tal como se comprueba en el Informe de Progreso.

Los retos a los que tenemos que hacer frente son los mismos a los que también se enfrenta la humanidad. Tal como reconoce el reciente informe del Panel Internacional sobre el Cambio Climático, presentado en Valencia hace tres semanas, la evidencia del cambio climático es hoy innegable. Esto hace que sea indispensable observar el grado de avance del cambio para hacerle frente a través de medidas de adaptación y mitigación.

A este respecto GEOSS ha de ser una herramienta esencial para vigilar la evolución del planeta.

España tiene un compromiso global con el mundo en desarrollo y concede una creciente atención a la cooperación. En este sentido la observación de la Tierra proporciona información para tomar decisiones en apoyo al crecimiento y desarrollo sostenibles. Por eso GEOSS va más allá de un mero reto tecnológico y ha de ser capaz de implementar la Estrategia de Creación de Capacidad para ayudar a los países en vías de desarrollo a la hora de enfrentar los retos de desarrollo sostenible. España está fuertemente comprometida con las actividades de creación de capacidad en el seno de GEO y nos sentimos muy honrados copresidiendo el Comité de Creación de Capacidad y habiendo organizado en Sevilla el pasado septiembre, el 1er Simposio GEO con donantes (*1er Simposio GEO-Donantes de Creación de Capacidad*).

España ha organizado también en América Latina varias reuniones para promover el conocimiento de GEO y su participación en él. Sin embargo entendemos que queda mucho por hacer para extender el uso de las observaciones de la Tierra en el mundo en vías de desarrollo.

Aunque GEOSS tiene un carácter global por sí mismo, España está convencida de la relevancia de la iniciativa GEO a nivel nacional y de la conveniencia de organizar grupos GEO nacionales y dotarse de estrategias nacionales de observación de la Tierra. En este sentido hemos activado ya en España y promovido la extensión de este modelo en América Latina.

Finalmente quiero mencionar la importancia creciente que España está concediendo a las actividades espaciales de observación de la Tierra a través del reciente Plan Estratégico Español del Espacio para el periodo 2007-2011. Esto ha supuesto un incremento sustancial de la contribución a los programas de la Agencia Europea del Espacio y el programa GMES. Paralelamente España ha lanzado el Programa Nacional de Observación Satelital de la Tierra que incluye dos satélites llamados INGENIO y PAZ que proporcionarán imágenes de alta resolución.

Sres Ministros, Sras y Sres, quisiera concluir expresando una vez más el compromiso de España con GEO y GEOSS, nuestro total apoyo a la Declaración así como nuestra esperanza de que nuestro esfuerzo conjunto nos ayudara a evitar las consecuencias de un desarrollo insostenible y construir un futuro mejor para las próximas generaciones.

Francisco Cadarso  
Representante principal de GEO ESPAÑA